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Represión, 
clase obrera e izquierda abertzale. 

Desde la dirección de diversas organi
zaciones de izquierda, de CCOO, por e
jemplo, se ha acusado a LKI de actuar 
como aliado de ET A(m), tanto por nues
tra oposición al consenso practicado por 
la izquierda parlamentaria en materia 
represiva, como - sobre todo - por nuestra 
batalla contra las movilizaciones anti
ET A apoyadas por esas organizaciones. 

Desde sectores de la dirección de 
la izquierda abertzale se está acusando a 
LKI de ambivalente, cuando no de "ha
berse pasado al otro lado de la barricada", 
porque en nuestras publicaciones existe 
un debate político sistemático con Herri 
Batasuna y una crítica constante a la ac
tividad de ET A. En Gipuzkoa, estas de
nuncias han comenzado ya a traer consigo 
negativas a acuerdos unitarios de acción. 

Tres principios para una defensa de la 
libertad 

De entre todo lo que ocurre actual
mente en Euskadi, lo más grave, lo más 
importante, lo más urgente a comprender, 
es que la derecha está ganando rápida
mente terreno; que la reacción está impo
niendo una lógica de hierro que se podría 
formular así: imponer como hechos nor
males cosas que son barbaridades antide
mocráticas (últimas leyes, oleadas de de
tenciones) y medidas antiobreras (rees
tructuraciones, paro, etc .); y, después, 
utilizar el terreno ganado para dar un nue
vo paso más a la derecha. 

En el terreno concreto de la defensa 
de la libertad, LKI considera que hay tres 
principios básicos para oponerse a esa 
férrea lógica reaacionaria . 

El primero, que jamás puede existir 
razón que justifique a la izquierda dar su 
apoyo y comprometerse (como la izquier
da parlamentaria lo está haciendo) en la 
represión policial. Nada que reduzca la 
libertad puede ser útil para la democra
cia. Al contrario, todo estrechamiento 
de la libertad favorece a la reacción . 
La política de la izquierda parlamentaria 
es hoy una de las vías sobre la que marcha 
la derecha contra las libertades. 

Segundo principio: la cla e obrera de
be hacer de la defensa de la izquierda 
abertzale frente a la represión, uno de los 
puntales principales hoy en la lucha por 
la libertad. Esto por dos razones: Una , 
que esa defensa frente a la represión es 
un principio, independientemente de la 
opinión política sobre la izquierda aber
tzale o de la actuación de ET A; toda re-

pres1on generalizada como la que estos 
días se abate contra H.B. es una violación 
de la libertad. Dos, que este ataque es 
sólo el prólogo de una ofensiva general 
contra todas las libertades; dicho con 
otras palabras: que en la represión sobre 
HB se j~a hoy el futuro de la libertad 
de todo Euskadi. Un ataque contra la 
segunda fuerza electoral, no puede hacer
se sin arremeter contra amplios sectores 
sociales (ya se está deteniendo también 
a gente de EE, LKI, LAIA, PT .. . ) y sin 
recortar todas las libertades (hasta el Es
tatuto de Gernika está siendo violado y 
recortado) . 

Tercer principio: El apoyo polí
tico a ET A de la izquierda abertzale es 
la causa fundamental de su dificultad para 
lograr ganar el apoyo de amplios sectores 
del movimiento obrero a la lucha antire
presiva. Pero este es un tema que merece 
más amplia explicación. 

El papel actual de ET A en la lucha anti
rrepresiva 

Vamos 2 tomar un ejemplo: la activi
dad contra las extradiciones. Y vamos a 
hacer una pregunta: ¿qué pensó - y qué 
manifestó en muchos casos - la izquierda 
abertzale cuando conoció el atentado de 
Madrid contra el teniente general Valen
zuela?. Lo que nosotros oímos de bo
ca de muchos de ellos fue: "no ha podido 
ser ET A(m), porque esto se carga la cam
paña contra las extradiciones. 

o valoramos aquí los nefastos efec
tos (mucho más profundos, pero que ya 
han sido tratados en otros números de 
ZUTIK!) de la actividad de ETA(m) y del 
atentado de Madrid en el sentimiento de 
impotencia de la clase obrera ante la ofen
siva golpista y nos centramos exclusiva
mente en el tema anti-represivo . 

Lo que es claro en el caso del atenta
do al teniente general Valenzuela y su 
efecto en las extradiciones, debe abrir 
una reflexión más general: ¿por qué ha 
disminuido tan sensiblemente la concien
cia popular y su movilización por el tema 
amnistía?; ¿por qué se produjo una huel
ga general tras la muerte de Ryan? ; ¿por 
qué la respuesta a la oleada de detencio
nes de cargos electos de HB ha sido tan 
escasa ?; ¿por qué, en fín , una parte cada 
vez más amplia (esto es lo peor) del mo
vimiento obrero (y sobre todo, en los 
grandes bastiones industriales) no mueve 
un dedo contra la repre ión a la izquierda 
abertzale?. 

Estamos convencidos de que la cla
se obrera, en su inmensa mayoría y en sus 
sectores principales, sólo podrá ser gana
da a la lucha antirrepresiva y a la defensa 
intransigente de la libertad nacional, des
de presupuestos de ruptura y crítica po
lítica a la actividad armada de ETA. 
Porque esta, juega hoy un papel restric
tivo, de reducción al apoyo de masas en 
la lucha antirrepresiva. 

Esta reflexión no va a cortar ni 
un ápice a nuestra solidaridad con HB, 
ni a nuestra lucha antirepresiva, pero 
constituye un elemento de valoración 
sobre la situación en Euskadi cuya expli
cación no vamos a callar y es, además , 
una base para la reflexión sobre cuáles 
son en cada momento las consignas, los 
métodos de lucha, las propuestas de ac
ción que mejor pueden oponerse a la 
represión; la respuesta es: aquellas que 
amplíen la resistencia del movimiento 
de masas. 

Aquí nos la jugan10s todos 

Dudar hoy en la lucha por la defen
sa de HB frente a la represión, retrasar 
la formación de un amplio frente contra 
la represión, obstaculizar que esta batalla 
sea asumida y pueda llegar a ser dirigida 
desde los comités y sindicatos ... no es só
lo vacilar ante un principio democráti
co, es, además, abrir las compuertas al 
triunfo general de la reacción. 

Hay muchos pequeños detalles estos 
últimos días : desde la forma en que las 
mujeres de militares han elaborado un 
escrito en el que se advierte su voluntad 
de atacar al PSOE y al PCE hasta esa 
Asamblea acional de Policías que ha 
pedido la ilegalización de EE (además, 
claro, de la de HB). Los muros de esa pre
sa llamada libertad están siendo resque
brajados bajo la presión del agua de la 
reacción ; que nadie piense salvarse e
chando a correr , porque cada brazo que 
huye favorece que la presa estalle y aho
gue a todo el mundo , incluyendo a quie
nes huyen. 

Por eso LK I afirma que la defensa 
de HB contra la represión constituye 
hoy el centro de la defensa de la libertad 
en uskadi . 

Por eso vamos a seguir explicando 
esta posición , ofreciendo desde ella alter
nativas de acción, pero haciendo sobre 
todo , un esfuerzo enorme, para llevar la 
lucha antirepresiva al corazón y a la ac
ción de la clase ohrr ra . 

HB-ko detenituen berehalako askapena. 

Dudarik egon ez dadin, gertaerak aurrean ditugu: 
-ren Madrilgo atentatuaren egunean bertan, poliziaren ekintzak 
hasi ziren Euskál Herrian Eta ekintza hauen helburu zuzena 
HB-ko dirijenteak ziren. Tentsio egoera probetxatuz eta ino
lako frogarik gabe, HB eta ETA{m)-ren arteko h.a.rremanak 
"kaleratzeko "aproposeko mementua dela pentsatu esku.inak. 

Hau ez da kasu berria, lehen ere ezngutu baitugu. Baina 
oraingo kasuen lehenengo aldiz agertzen dena zera da: erasoal
di zabala eta onda planifikatuta eta, batez ere, HB-ko direk
zioaren kontra zuzen jo dute. Honela, fikatuta eta, batez ere, 
HB-ko direkzioaren kontra zuzen jo dute. Honela, Nafarroa
ko detentzioak eta prentsaurrekoaren ondoren eginikoak lo
tsagarriak izan dira. 

Baina dctentzio hauetan béste gauzo aipagarria dugu; ia 
detenitu guztiak kargodunak dira: parlamentarioak, alkate 
eta kontzejalak. Era hontan detentzio hauek, pertsona deteni
tu hauek aukeratu dituztenen kontra doaz eta, hau zabalduz, 
instituzioen kontra baita ere. Horregatik, detentzio h.a.uen 
kontrako abotsa gogor altxatu behar dute esandako institu
zioak, haien askatasuna ete mehatxatua aurkitzen baita. 

Baina beste aldetik, detentzio hauek, gure herriaren kon
trako aurrerako pauso handi bat izan daitezela nahi dute. Gaur 
demokraziaren eskuindarren plan zakar baten aurrean gaude 
eta, praktikan, Euskal Herriaren bigarren hautesku.nde indarra, 
Herri Batasuna hain zuzen, ez legalizatu nahi dute. Koalizio 
honen atzean dabiltza, bere ekintza legal guztiak debekatuz 
eta bere partaideak detenituz: indarraren eta errepresioaren 
bidez, klandestinitatera bultzatzen ari zaio. 

Politika errepresibo eta antidemokratiko hau laguntzeko, 
langile klasearen konpremezua lortu nahi du eskuinak. Eta 
zoritxarrez PSOE eta PCE-ren jarrera askok mesede handia egi
ten diote. 

Baina langile klaseak ezin dezake askatasunaren eta giza 
eskubideen kontrako erasoaldi gogor honetan, milímetro bat 
ere ez, konpromezurik har: askatasunaren aurrean tinko man
tendu negar gara, jarrera koherenterik bakarra baila. Jarrera 
honetan sindikatuak ere konprometatu behar dute eta bide 
honetan, nahiz eta ETA-ren ekintzen aurrean kritika handiak 
eduki, hartu behar den jarrera ez da aldatu behar ez da aldatu 
edo txikitu behar. 

Gaur arazo honetan atzeratu egiten badugu, bih.a.r eskui
nak, ezker partiduen kontra, sindikatuen kontra eta /ibertate 
osoen kontra lege berdina inposatuko du. 

Tras la suspensión del juicio sobre las extradiciones y la 
elección de Miterrand 

ESTEMOS ALERTA 
Cuando nos encontramos en plena carnpafia en contra de 

las extradiciones que amenazan a los exiliados vascos y tras el 
triunfo del candidato socialista en las elecciones presidenciales 
francesas, hemos conocido la noticia de la suspensión (no sabe
mos hasta cuándo) del juicio previsto para el día 13 en Pa
rís contra Tomás Linaza. 

El candidato socialista Francois Miterrand ha afirmado en 
varias ocasiones a lo largo de su campafia su posición contraria 
a las extradiciones solicitadas por el Gobierno Español. Ello no 
es sino el reflejo de las posiciones mantenidas por gran número 
de organizaciones, tanto en Euskadi Norte como en el resto 
del Estado Francés, entre las que se encuentra nuestra organi
zación hermana, la Ligue Comuniste Révolutionnaire ( LCR). 

Por encima de las afirmaciones con intenciones más o 
menos electoralistas, una vez que el juicio se ha suspendido y 
pensando en el relevo presidencial del próximo 25 de Mayo, 
es necesario no bajar la guardia, como única garantía frente a 
los planes reaccionarios de UCD. 

los acuerdos entre las autoridades francesas y espafiolas 
que tras las amenazas de extradición se encontraban, significan 
una violación de un derecho democrático básico, que teóri
camente existe: el derecho a ser refugiado político. 

la defensa de este derecho está por encima de las posibles 
divergencias políticas, y por ello, la clase obrera, en este caso 
de ambos estados, no puede comprometerse de ninguna mane
ra con las maniobras reaccionarias; a esa actitud firme ante la 
libertad deben comprometerse los sindicatos, por muy críti
ca que pueda ser su postura ante ETA, y ello no debe empa
ñar ni disminuir dicha actitud. 

Hoy, tras la elección de Miterrand, viendo el júbilo con 
que su triunfo ha sido acogido, estamos en mejor disposición 
que nunca para establecer lo solidaridad más amplia, haciendo 
retroceder los agresiones antidemocráticas de la derecha y la 
rporf'iñn 



F. Echevarria, de Lazcano 

EN LUCHA POR UN CONVENIO JUSTO. 
Desde el pasado 29 de abril, Fundiciones Echevarria (FESA), empresa 

integrada en Aceriales, sociedad de reestructuración del sector de Aceros 
Especiales, de la zona industrial de Lazkano, en el Goiherri guipuzcoano, 
está en huelga indefinida. TOMAS OMAÑAS, Secretario del Comité de Em
presa y de la sección sindical de CCOO, militante de LKI, nos habla del desa
rrollo de esta lucha. 

ZUTIK!.- ¿Qué relación tiene la reestruc
turación del sector de Aceros Especiales 
con vuestra lucha? 

TOMAS. - uestra empresa forma parte 
del proyecto de "holding" de Aceriales, 
junto con Olarra, P. Orbegozo, Echevarría 
(de Bizkaia), Aceros de Llodio, Fundicio
nes Irura y Babcock Wilcox. No cabe du
da de que el intento de la patronal del sec
tor de salir de la crisis a costa de los traba
jadores se refleja también en la dureza 
de la patronal de nuestra propia empresa. 

ZUTIK!.- Vosotros habéis estado apo
yando el Convenio Provincial del Metal, 
¿cómo se han desarrollado los aconteci
miento desde entonces? 

T.- Desde hace dos años venimos apoyan
do el convenio provincial, para negociar 
posteriormente nuestro propio convenio 
de empresa. Este año , sin embargo , fue la 
dirección la que llamó al Comité el 24 de 
Marzo, pretendiendo acogerse a la cláu
sula de desenganche firmada en el Conve
nio Provincial, y negociar así por debajo 
de lo ya acordado en él, alegando mala 
situación de la empresa. A pesar de que 
teníamos preparada ya una plataforma, 1 
la mayoría del comité optamos por exigir 
a la Dirección la presentación de los li
bros de cuentas y demás datos para que 
fuesen conocidos y estudiados por los tra
bajadores con la ayuda de asesores sindica
les. La dirección se negó en redondo a ello, 
y condicionó la presentación de algunos da
tos a la aceptación por nuestra parte de 
negociar por debajo del convenio provin
cial, o de iniciar la negociación de un expe
diente de reducción de jornada. Ante esta 
postura patronal , presentamos nuestra pla
taforma y se iniciaron una serie de reunio
nes en las que fueron constantes los llo
riqueos de la dirección por la mala situa
ción de la empresa y su negativa a propor
cionarnos los datos en que se basaba. 

Z.- ¿Qué plataforma presentásteis y qué 
respuesta os han ido dando? 

T.- Los puntos fundamentales de nuestra 
plataforma son, entre otros, aumento sa-

P. Orbegozo de Hernani 

!aria! del 11 por ciento desde Enero y re
visión correspondiente al aumento del 
IPC en Julio ; reducción de jornada de 
1.861 horas efectivas que tenemos en la ac
tualidad a 1.800; mantenimiento de la 
plantilla, cubriéndose los puestos que por 
jubilación, muerte ; baja voluntaria o inu
tilidad se vayan produciendo, con nuevos 
trabajadores; 100 por cien del salario en 
caso de baja de enfermedad o accidente . 

Un paso importante para organizar la resistencia a la 

reestructuración sectorial. 

El domingo 26 de abril, a llll
ciativa de las candidaturas -hoy co
lectivos - de izquierda sindical de la 
fábrica, Unión de Trabajadores de Iz
quierda (impulsada por EMK) y Gru
po de Trabajadores de Orbegozo 
( donde participan compañeros de 
CNT(e) e independientes), se reali
zó una importante asamblea de un 
amplio sector de la izquierda sindi
cal de Orbegozo. Las conclusiones 
más destacadas de ella son : 
1) Organizar la presión a las nego
ciaciones del Convenio , mediante la 
realización de paros de dos o tres 
horas para, posteriormente , pasar a 
acciones más importantes , con el fín 
de no quemar cartuchos ante la situa
ción de desmoralización de una 
mayoría de trabajadores . 
2) Ante las perspectivas que se 
abren con las negociaciones para la 
reestructuración de los Aceros Es
peciales , la disposición de las buro
cracias sindicales a aceptar acuerdos 
en la lógica de la patronal, con una 
táctica de regatear migajas sin organi
zar un plan obrero contra la ofen
siva patronal , es una tarea urgente 
organizar la resistencia obrera. 

La experiencia de las dos Asam
bleas de Delegado convocadas por 
OLARRA a nivel de ACERIALES, 
nos ha demostrado que no han teni
do una incidencia sobre las bases 
e incluso sobre el amplio sector 
combativo. Este vacío es necesario 
cubrirlo mediante el agrupamiento . 
y coordinación de todos los sectores ! 

combativos en las fábricas del Sector , 
contenido de los planes de la patro
nal, etc. Ellos pueden ser instrumen
tos importantes para organizar la re
sistencia. 

Los militantes de LKI, desde 
su presencia en CCOO y CNT( e) 
- y por lo tanto en GTO - conside
ra un paso muy positivo esta inicia
tiva, que ha de extenderse a otras 
empresas del sector y plasmarse co~ 

la máxima urgencia, ante la diná
mica acelerada de negociaciones del 
sector. Pero también queremos hacer 
constar que este agrupamiento de la 
izquierda sindical, ni su boletín, 
han de convertirse en una estruc
tura antisindical. 

Por esta razón , creemos que al 
tiempo que se organiza este agrupa
miento de la izquierda sindical, hay 
que batallar por hacer funcionar las 
secciones sindicales, impulsando su 
coordinación a nivel del sector y 
favorecer la oposición en su interior 
a los planes de la patronal. Sólo 
así evitaremos que surja un divorcio 
entre los trabajadores combativos y 
los que, confundidos, se dejen impre
sionar por la palabrería de los refor
mistas. Sólo así, lograremos una uni
dad entre todos los trabajadores y 
evitaremos que la demagogia refor
mista divida las opiniones. 

Asimismo, creemos que los 
compañeros de LAB deben reconsi· 
derar su fuerzas al logro de una ma
yor unidad sindical en la fábrica. 

l· I 24 de Abril el Gerente de la empresa, 
señor Santesteban , convocó al comité y 
siguió manteniendo sus lloriqueos anterio
res, eso sí, sintiéndose "ofendido" porque 
no le creíamos. Al final de la reunión , y 
para, que viésemos lo "elegante" que es, 
nos hizo un ofrecimiento del 6 por ciento 
desde Enero (aumento del Convenio Pro
vincial) y sin concretar en Julio, dependien
do de los beneficios de la empresa. Ante 
ello, la asamblea realizada el día 27 optó, 
por 214 votos a favor y 14 en contra , por 
la iniciación de una huelga legal indefinida, 
en la que estamos desde el día 29. 

Z.- ¿Cómo se está desarrollando la huelga 
y qué postura mantienen los sindicatos? 

Vizcaya 

í. - El comité está compuesto por siete 
miembros de la Candidatura Unitaria 
(4 de CCOO, 2 de LAB y 1 independiente) 
y 6 de ELA-STV. En todo el desarrollo 
de la lucha su unidad es total, así como la 
de los trabajadores, como se ha constata
do en las numerosas asambleas que veni
mos haciendo . Hemos montado piquetes 
permanentes a relevos, en la entrada de 
la fábrica , impidiendo la entrada y salida 
de todo tipo de material. Asi mismo, se 
ha hecho una pintada explicativa de nues
tra situación en un muro de la carretera 
que pasa por delante de la fábrica. 

Z.- ¿Qué perspectivas véis en vuestra lu
cha? 

T.- La posición de la patronal es dura 
e intransigente . Hoy mismo, 8 de mayo, la 
dirección de la empresa nos ha convocado 
a una reunión en la que, con la ausencia 
del gerente, el abogado de la empresa nos 
ha comunicado que la oferta de la empresa 
para Julio es la del Convenio Provincial , 
dependiendo de los beneficios. Esto no 
ha sido más que una maniobra para pulsar 
nuestra situación y ver las posibilidades de 
dividirnos. 

Ante ello nuestra posición es de man
tenernos firmes en la lucha, y en concreto 
las propuestas que vamos a hacer la Candi
datura Unitaria van encarninaaas a iniciar 
una labor de explicación y coordinación a 
niveles zonales y sectoriales. 

Para ello , estamos en estrecha rela
ción con nuestros sindicatos y junto con 
ellos y las empresas en lucha de la zona 
(CAF, LETAG, Apellaniz,) pretendemos 
iniciar una campaña de propaganda, con
centraciones y manifestaciones. Asi mismo 
creo que se debe tomar contacto con las 
empresas de ACERIALES en lucha actual
mente (POSA Echevarría de Vizcaya). 

La lucha va a ser dura, pues la patronal 
no parece dispuesta a ceder y creo que la 
solidaridad de todos los trabajadores del 
GOIHERRl y de aceriales va a ser funda
mental, así como el apoyo firme y activo 
de los sindicatos de clase. 

FE DE ERRATAS 
Por un error en la imprenta , en 

el anterior número de ZUTIK! pu• 
blicamos una entrevista con el nuevo 
Secretario General de la CNT( e), que 
apareció como CNT(a). El error no es 
nimio, pues precisamente las dos le• 
tras en cuestión hacen referencia a 
dos fracciones de la CNT. Esperamos 
que nadie confunda esta corrección 
con una discriminación del Comité 
de Redacción hacia alguna de las dos 
CNT. Nada más lejos de nuestra in
tención. Así que la entrevista publi
cada, correspondió a la realizada a 
Cherna Berro, nuevo Secretado Ge
neral de la CNT(e ). Pedimos discul
pas por este error absolutamente in
voluntario. 

Comité de Redacción 

Balance positivo del convenio de madera 
Habiéndose ya ultimado la firma 

del Convenio de Madera de Vizca
ya la semana pasada , en el necesario 
balance del transcurso de negociacio
nes y firma del mismo , se puede de
cir que , aun cuando no se han alcan
zado la totalidad de las reivindica
ciones planteadas, la unidad de la 
negociación con la acción moviliza
dora ha dado como resultado el ha
ber alcanzado objetivos por encima 
de lo que la patronal estaba dispues
ta a dar. Esto se ha traducido en un 
15 por ciento de incrementos sala
riales globales, 1.940 horas al año, 
rev1S1on semestral sobre el 6,8, 
50.000 y 55.000 pts. de garantías m 
mínimas para peones y oficiales 
respectivamente y 11 por ciento en 
dietas. Un punto importante conse
guido al término de la negociación 
ha sido el reconocimeinto del día 
19 de Marzo (S. José) como día 
festivo para el presente año, aunque 
para el próximo año se llegó al acuer
do por ambas partes de someterlo a 
un arbitraje de la Consejería de Tra
bajo , con bastantes posibilidades de 
ser ganado para los trabajadores, con 
el precedente de este año. Ha sido 
importante conseguirlo, pues de esta 
forma se eliminan las sanciones ha
bidas para algunos trabajadores que, 
habiendo secundado el llamamiento 
de los sindicatos de no acudir al tra
bajo durante este día, fueron sancio
nados con pérdida de empleo y suel
do durante tres días, les será reinte
grado el salario . 

Ha habido dos aspectos negati
vos en el transcurso de dichas 
negociaciones : El primero de ellos 
es que , la plataforma reivindicativa, 
fundamentalmente elaborada por 
CCOO y aceptada pasivamente por 
UGT y ELA, que contiene muchos 
aspectos que mejoran el convenio del 
año anterior, fundamentalmente en 
Derechos de la Mujer Trabajadora y 
Derechos y Garantías Sindicales, 
de los que se encuentra vacío dicho 
convenio , no ha podido ser defendi
da, al encontrarse sola CCOO en la 
defensa de ella; aceptando tanto 
UGT como ELA la postura de la pa
tronal de no negociar ningún punto 
de la plataforma, por lo que en estos 
temas esencialmente sindicales, los 
trabajadores y trabajadoras se ten
drán que conformar con el Estatuto 

de los Trabajadores. 
El otro punto negativo ha sitio 

el juego sucio , a última hora , de 
UGT, que en sucesivas veces , cuando 
las propuestas unitarias de las centra
les no eran aceptadas por la patronal , 
proponía por su cuenta propuestas 
inferiores con "rogativa" de firma 
unilateral, y ante el rechazo patronal 
a sus propuestas por ser minoritaria 
en el sector, volvía de nuevo a acer
carse por encima del 15 por ciento. 

Será importante para la negocia
ción del próximo año, conseguir 
una actitud enérgica y unitaria de 
los sindicatos en defensa de las ga
rantías sindicales para llenar ese va
cío actualmente existente, así como 
mantener esa linea ofensiva en el 
mantenimiento de la capacidad ad
quisitiva. 

JORNADA INTERNACIONAL POR EL DERECHO 
AL ABORTO 

El próximo sábado día 16 de Mayo, la Asamblea de 
Mujeres de Vizcaya convoca una concentración a las 
13 horas en El Arenal de Bilbao para expresar el re· 
chazo a los Juicios de Sevilla a personas encartadas 
por delito de aborto y para reivindicar, una vez más, 
el derecho al aborto libre y gratuito. 
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ZUTIK.- ¿Cuáles han sido los temas 
centrales que habéis debatido en vuestro 
Congreso? 

ULOS.- El debate central del Congreso 
ha sido la discusión de las diferentes 
salidas que se le ven a la unificación de 
la izquierda sindical en Euskadi. Hay 
una primera propuesta, defendida por 
Javier Urroz, que está basada en la alter
nativa que se aprobó en el Tercer Con
greso Confederal, y es tratar de agrupar 
al sindicalismo de clase en Euskadi. Se 
defiende la idea de que hay que iniciar 
un proceso que se empiece desde las 
fábricas con la formación de colectivos 
que intenten agrupar al máximo número 
de trabajadores revolucionarios. Este 
proceso puede incluir colectivos de fá
brica, organismos unitarios e indepen
dientes, etc., trabajando por su unidad 
hasta lograr la formación, a medio o 
largo plazo, de un gran sindicato nacio
nal y de clase. Esta sería esquemática
mente la primera alternativa que se ha 
presentado en el Congreso. 

La otra propuesta, que es total
mente discrepante, considera que anali
zando las diferentes alternativas existen
tes en Euskadi dentro de la izquierda 
sindical, es necesario iniciar un proceso 
de discusión en el seno del SU que con
cluya con el pronunciamiento en favor 
de la entrada o ingreso del SU en el sin
dicato abertzale LAB. 

Las dos posiciones tienen puntos 
en común, pero se diferencian claramen
te en cuanto a la definición final. Así, 
mientras una propone mantener el SU y 
afianzarlo en ese proceso de formación 
de colect ivos hasta lograr la unidad de la 
izquierda sindical vasca, la otra posi
ción, sin contraponerse a la formación 
de colectivos, se define claramente por 
un proceso de unificación a corto pla
zo con el sindicato LAB. En fin, las dos 
posiciones parten de un análisis común 
de la situación sindical en Euskadi, se
gún el cual la izquierda sindical necesi
ta de la agrupación en un bloque, la di
vergencia viene sobre cómo avanza ha
cia ese bloque, la divergencia viene so
bre cómo avanzar hacia ese bloque. 

Congreso de Euskadi del Sindicato Unitario 

LLOS. Yo voy a matizar un poco ma\ 
mi propuesta de entrada en LAB. En 
mi opinión hay tres factores que influ
yen en esta propuesta. El primero es 
un análisis concienzudo de la crisis eco
nómica y de la situación en que se en
cuentra la clase trabajadora y el pueble 
ante la continua ofensiva del capital: 
eso determina, de alguna manera, la 
necesidad de una salida inmediata que 
sirva de polo de influencia para una po
lítica de oposición al capital. El segun
do factor es la propia situación del 
movimiento obrero en Euskadi, donde 
la hegemonía de los reformistas es clara 
y donde, en contrapartida, existe una 
izquierda sindical totalmente dispersa. 
El tercero es la propia situación 
del SU, que está en un proceso de des
composición, que afecta a toda la iz-
quierda, y la necesidad de organizar lo 
poco que queda de esa izquierda sindi-
cal. Además creo que ha llegado el mo
mento en que el SU cambie totalmente 
de rumbo y enfoque su alternativa de 

ENTREVISTA CON DOS COMPAÑEROS DEL S U unidad hacia el ingreso en LAB, y con 
• • ello acelerar el proceso de unidad del 

bloque de izquierda sindical que, a la 

El pasado día 10 tuvo lugar en Irún el Congreso de Euskadi del Sindicato Unitario , al que asistieron delegados de 
los cuatro herrialdes de Euskadi Sur. En él se debatieron temas de vital importancia para el movimiento sindical vasco, 
y entre ellos uno de trascendencia fundamental: la unidad de la izquierda sindical. Este es un tema de constante preo
cupación dentro de LKI y fue objeto de análisis en la reciente Conferencia Sindical de nuestro partido. Es nuestro de
seo abrir un debate entre todas las corrientes sindicales revolucionarias sobre esta cuestión que, en nuestra opinión al
canza una dimensión política esencial: la unificación de todos los revolucionarios en un partido obrero con influencia 
de masas. En un ambiente de una gran cordialidad y compañerismo entrevistamos a JAVIER URROZ y SEBASTIAN 
ULOS que defendieron dos propuestas distintas en el Congreso. Nuestro deseo es que su publicación sirva para estimu
lar nuevas aportaciones a este debate central de toda la izquierda sindical de Euskadi, al que ZUTIK! se ofrece gustoso 
en abrir sus páginas. 

Dado que no existe una opinión 
generalizada en el SU respecto a la vía 
a tomar, tenemos la idea de que hay 
que continuar el debate, profundizarlo, 
buscando una salida que afecte, no sólo 
al SU, sino al conjunto de la izquierda 
sindical. 

URROZ.- Quisiera hacer un matiz so
bre la propuesta que hago yo. Mi pro
puesta viene dada en base a las líneas 
del Tercer Congreso Confedera! y a la 

idea de unir a la izquierda sindical. Pero EMK, LAB, CSUT e independientes, 
yo introduzco un nuevo elemento, que y punto. De esa unidad de base hacia 
es la situación de los trabajadores. En arriba, hay todo un proceso de discusión 
mi propuesta no entra rebasar la forma- sobre cómo logramos consolidar, for
ción de los colectivos por encima de la talecer y ampliar esa unidad, lo que 
fábrica, pues es una cuestión que aún igual nos cuesta años, para dar lugar a 
no la tengo muy clara cómo podría otra organización sindical, al margen 
darse. Lo que propongo en concreto de CCOO y UGT. Creo que al margen 
es que el SU se mantenga para fortale- de CCOO y UGT, fundamentalmente, 
cer y dar vida a esa unidad que se da en porque su estructura organizativa y su 
las diferentes fábricas en Euskadi, en acción reivindicativa están basadas en la 
la que están militantes del SU, LK l. burocracia, mientras los afiliados son 

vez, obligue a EMK y LKl a replantear
se su permanencia en los sindicatos re
formistas. 

ZUTIK! .- Como ya sabéis, LKI estamos 
planteando la necesidad de abrir un 
proceso de unificación de todos los re
volucionarios en un solo partido marxis
ta y revolucionario, tal y como ha ex
plicado Intxausti, ¿cuál es vuestra o
pinión sobre ello? 

ULOS. - Estamos de acuerdo en que 
ése es el problema de fondo. Ya lo ha 
dicho antes Intxausti y yo creo que tie
ne razón, pero es un tema que escapa 
un poco a nuestro ámbito de exposi
ción como sindicalistas. Yo te podría 
dar mi opinión personal, pero no como 
sindicalista del SU. 

-------------------------------------------------. · convidados de piedra, que permanecen 

URROZ.- A mi no me importa daros 
mi opinión personal. Estoy absoluta
mente de acuerdo en que para tener un 
día una izquierda sindical unida y or
ganizada, sin duda alguna va a influir 
mucho el que exista en Euskadi un 
partido fuerte de los revolucionarios, 
en el que yo creo que debíamos estar 
los militantes de LKI, EMK, PTE, del 
que yo formo parte, LAlA y, por su
puesto, los de HB. 

Extractos de la intervención 
en representación de LKI 

de nuestro compañero 

Sería bueno que los militantes 
de LKI pudiéramos participar en los 
debates que váis a iniciar después de 
este congreso, al igual que vosotros 
habéis participado en las discusiones 
de la Conferencia Sindical reciente
mente organizada por LKI. Yo creo 
que es muy útil y necesario llevar 
adelante estos debates con compañe
rismo y con un espíritu abierto, 
como corresponde entre compañeros 
revolucionarios y desarrollar un tra
bajo de izquierda sindical en el mo
vimiento obrero vasco. 
( ... ) Urroz dice en su ponencia que 
la izquierda revolucionaria no ha si
do capaz, hasta ahora, de levantar un 
polo alternativo al reformismo, tanto 
en el terreno sindical como en el 
político. Yo creo que ésta es la clave 
de la situación. A mí me parece que 
sin construir ese partido revoluciona
rio que realmente tenga una influen
cia de masas, es imposible construir 
una organización sindical revolucio
naria. 
( ... ) La tarea central que tenemos 
planteada todos los revolucionarios 
es la construcción de ese partido re
volucionario de masas, y la cuestión 
sindical va estrechamente ligada a 
ella. ( ... ) En estos momentos creo 
que no existe ninguna organización 
que, por su propio desarrollo, pueda 
llegar a convertirse en ese partido 
revolucionario de masas. Necesaria
mente estamos obligados a abrir un 
proceso de unificación de todos los 
revolucionarios en un solo partido. El 
problemr. de la intervención sindical 
no es el de contraponer un sindicato 
revolucionario a los sindicatos refor
mistas. El problema que hay que re
solver es cómo los revolucionarios 
arrebatamos a los reformistas su in
fluencia sobre las masas ( ... ) Y yo 
creo que, mientras los reformistas 
sigan siendo mayoritarios en el mo
vimiento obrero, los revolucionarios 
no estamos en condiciones de po
der armnar cómo vamos a construir 

esa alternativa sindical porque no 
tenemos las fuerzas suficientes para 
alcanzar una influencia de masas·. A 
la luz de este enfoque es como se 
puede apreciar la utilidad del trabajo 
en el seno de los sindicatos reformis
tas, de los sindicatos mayoritarios 
entre los trabajadores. 

¿Se puede hacer trabajo revolu
cionario en los sindicatos reformis
tas?. Claro que se puede hacer. 
Pero ¿se puede arrebatar, en la ac
tual situación, a los reformistas su 
influencia mayoritaria en el movi
iento obrero? Eso es una utopía. 
No nos podéis achacar a los mili
tantes de LKI la incorrección de 
nuestro trabajo en CCOO o UGT por 
los escasos frutos obtenidos. 

¿Se puede hacer trabajo revolu
cionario fuera de los sindicatos re
formistas? Claro que sí. Pero ¿se 
puede arrebatar a los reformistas la 
dirección del movimiento obrero des
de fuera de los sindicatos reformis
tas? Tampoco. No se puede. Hay 
vivas muestras de ello. 
( ... ) Es cierto que nosotros vamos a 
sufrir, ya estamos sufriendo, ex
pulsiones y otras agresiones burocrá
ticas que nos obliguen a tener que 
trabajar fuera de los grandes sindica
tos. No estamos cerrados a ello. Pe
ro no podemos apostar ahora sobre 
cómo se levantará en el futuro la 
gran. alternativa sindical revoluciona
ria ( ... ), pero sí podemos decir una 
cosa: que hoy los revolucionarios 
necesitamos unirnos en un úni-co 
partido y podemos dar ya pasos en 
ese sentido. 
( ... ) Todas las consideraciones sobre 
la táctica sindical no nos puede lle
var a impedir la unidad en el terre
no político, en el que tenemos gran
des acuerdos. Nosotros hemos com
probado que LKI ha cometido al
gunos errores, como ha sido una cier
ta apología principista del trabajo 
en los sindicatos mayoritarios refor
mistas. Este ha sido un error fun-

Kike Intxausti 

damental, pero también estamos 
viendo una cosa evidente: la exis
tencia de toda una serie de sectores 
de izquierda, que están dispersos, 
y que como muy bien decís vosotros 
hay que unirlos. Sólo que nosotros 
pensamos que hay que unirlos fun
damentalmente en un partido revolu
cionario con independencia de en 
qué organizaciones sindicales estén 
interviniendo, lo cual es algo secun
dario. ( ... ) Un ejemplo: desde las a
sambleas de delegados o colectivos 
de fábricas, donde se reúnen impor
tantes militantes revolucionarios, es 
imposible levantar una organización 
sindical de masas alternativa a los sin
dicatos reformistas si no existe de
trás un partido revolucionario con la 
fuerza suficiente para poder impul
sarlo de una manera u otra. 
( ... ) En mi opinión es un error en · 
la búsqueda de la unidad, poner por 
delante qué clase de organización 
sindical hay que hacer para levantar 
esa unidad, y desde la cual poder dis
putar a los reformistas su influencia 
de masas ( ... ) Lo que hay qu(Wloner 

. por delante es qué tipo de tareas 
prácticas ante cada convenio, expe
diente de crisis, lucha, etc., hay que 
desarrollar, uniéndonos para llevarlas 
adelante en cada fábrica, pueblo, 
en cada sitio ( ... ) sin importar en 
qué organización sindical esté cada 
cuál. De esta forma, mejoraremos 
nuestra influencia sobre el movi
miento obrero y popular, ofrecere
mos alternativas realistas de unidad y 
abriremos buenas perspectivas para 
una unidad superior, una unidad po
Iíti~a de todos los revolucionarios en 
un ·;ólo partido ( ... ) un sólo partido 
con militantes en CCOO, UGT o 
LAB, o en una posible nueva organi
zación sindical revolucionaria. En 
qué sindicato estemos no debe im
pedir que los revolucionarios nos u
nifiquemos en un partido capaz de 
disputar a los reformistas la dirección 
del movimiento de masas. 

en ellos por la asesoría y porque son 
sindicatos fuertes a nivél público. Ahora 
bien, teniendo en cuenta que dentro de 
estos sindicatos hay militantes de LKl 
y EMK entiendo que su mejor labor no 
es en CCOO y UGT donde podrían 
desarrollarla, sino tratando de fortale
cer esa unidad que se da en los colecti
vos y grupos de fábrica. Desde ahí, to
dos ,tendríamos que ver como conti
nuamos una actividad organizadora de la 
clase trabajadora al margen de CCOO y 
LICl, y también al margen de LAB por 
entender que es un sindicato que prac
tica una orientación muy sectaria. 

ULOS. - En efecto. Yo también estoy 
de acuerdo con lo que planteáis, con los 
criterio de Javier y con muchos de los 
de Intxausti. El problema es cómo co
menzar ese proceso de unificación de 
los revolucionarios en un partido, 
proceso que hay que iniciar ya, porque 
la situacif>n nos lo exige. 
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IBILALDIA 81 : EL CARACTER PUBLICO 

DE LAS IKASTOLAS EN LA ENCRUCIJADA 

El actua l "lbilaldia" o su equi
valente "Kilometroak", cuyo origen 
se remonta ya unos cuantos años, 
han consistido siempre en importan
tes actos de movilización de masas 
alrededor de una reivin.dicación fun
damental: al apoyo al Euskara. Pero 
si ésto era lo que se encontraba en el 
trasfondo de estos actos, la forma 
concreta en que este apoyo al eus
kara se realizaba era por medio del 
apoyo financiero a las ikastolas. 

Nadie quiere poner en duda un 
hecho que no admite discusión, co
mo es la labor a favor del euskara que 
han hecho y siguen haciendo las ikas
tolas, en la tarea inicial de salvar el 
euskara, y más tarde hacerlo avanzar. 
Durante muchos años, en la larga 
noche del franquismo, la ikastola 
se convirtió en el único lugar donde 
se pudo conservar, cual reliquia, el 
euskara; de esta manera se convertía 
en el único marco posible fuera del 
estrecho reducto familiar. 

De esta forma, la ikastola apa
recía como un aglutinante que iba 
más allá de los problemas ligados a 
la situación del euskara, convirtién
dose en un verdadero centro de ac
tividad. Su mantenimiento se conver
tía en una batalla de gran importan
cia para la supervivencia. De ahí, que 
en los actos como el actual, el apoyo 
económico cobrara tanta importan
cia. Está claro que en la situación 
en que nacieron, sin ningún apoyo, 
cuando no de 'oposición por parte de 
las instituciones oficiales, hizo que 
las ikastolas surgieran como entida
des de carácter privado. 

Es cierto que este carácter "pri
vado" es necesario matizarlo mucho, 
tanto por las diferencias existentes 
entre ellas, como por el hecho de 
que en ellas repercutían aspectos ex
teriores. La necesidad de financiación 
a base de esfuerzos más amplios que 
el marco de la propia ikastola, hacía 
que en parte ésta apareciera como de 
"un amplio dueño". Por otra parte, 
las diferenciaciones ideológicas en su 
interior, no eran tan marcadas como 
para romper su trayectoria "unitaria" 
(salvo algunos casos sonados que ya 

indicaban cómo la enserianza por el 
hecho de ser en euskara, no trae con
sigo la desaparición e.le las contrac.li
ciones del propio sistema escolar). 

Pero esta trayectoria ha avanza
do mucho y las ikastolas han afian
zado su proceso de privatización. Es
te proceso se ha realizado con 
conflictos y de una forma contra
dictoria, como lo demuestra el hecho 
de que, mientras por un lado se pide 
ayuda económica al pueblo, por otro 
se quiere mantener el control ideoló
gico, tanto sobre el conjunto de la 
enseñanza impartida, como sobre los 
trabajadores de las ikastolas . 

Hoy este proceso se encuentra 
en una verdadera encrucijada y como 
muestra de ello tenemos los confl ic
tos, todavía existentes, alrededor del 
convenio de las ikastolas . Dentro de 
este conflicto, el punto más po lémico 
se centra en la reivindicación plan
teada por los trabajadores de contra
tación pública del profesorado. 

La contratación pública del pro
fesorado es la única garantía frente 
al control ideológico y en favor del 
pluralismo en las ikastolas. A la pos
tre, por tanto, se convierte en garan
tía de la gestión democrática, siendo 
así un importante· elemento de su 
carácter público. Pero las posturas 
mantenidas indican bien a las claras 
las intenciones que hay tras todo 
ésto. 

Para el PNV, a través de la pri-
vatización de las ikastolas, se trata 
de crear una verdadera cuña entre las 
dos formas de enseñanza actualmente 
existentes: privada y estatal. De esta 
forma, se llegaría a una tercera vía 
intermedia. Las ikastolas se conver
tirían así en una forma "más permi
siva" de la enseñanza vasca. Contro
ladas ideológicamente y financiadas 
por el Gobierno Vasco, serían, en 
apariencia, la forma en que nos pre
sentarían como solución al problema 
de la enseñanza en euskara. 

Pero lo que verdaderamente se
ría es un complemento a la negati
va a desarrollar todas las necesidades 
y posibilidades para el aprendizaje en 
euskera y del euskara, dentro de las 

Semana antinuclear en la enseñanza 
"En el futuro los coches se mo

verán a base de energía nuclear". 
Afirmaciones como ésta o inexac
titudes semejantes las encontramos 
frecuentemente en los libros de texto 
escolar, con lo que en vez de escla
recernos en el terreno de las posi
bilidades de la energía nuclear y su 
realidad, incluídos los riesgos, lo que 
nos dan en realidad es una imagen 
"fantasiosa" de la propia realidad. 

Esto sólo de por sí justificaba 
el hecho de que se planteara una re
visión crítica hasta el fondo de tales 
temas, relacionados con la vida cuo
tidiana, de quienes nos sentimos ame
nazados por el riesgo de la construc
ción en nuestro medio de vida pró
ximo de una central nuclear. 

Pero por si ésto fuera poco, nos 
encontramos con que IBERDUERO 
ha lanzado una ofensiva en toda re
gla en los centros de Enseñanza, 
introduciendo propaganda pro-nu
clear. Folletos a todo color y con 
grandes medios, han sido repartidos 
masivamente entre profesores y esco
lares. "Energía nuclear, energía natu
ral", "energía nuclear, energía lim
pia", y similares, son los esloganes 
que por todas partes aparecen , den
tro de textos pulidamente escritos 
y cuidadosamente estudiados. 

Organización de la campaña. 

Antes del mes de Marzo , profe
sores y estudiantes de diversos cen
tros de Enseñanza de Euskadi• sobre 

todo de Vizcaya - comenzaron un 
trabajo de introducción de la prob le
mática de la energía, y más concre
tamente del problema de LEMON IZ 
en la vida escolar. Para ello se conta
ba desde un principio con el apoyo 
entusiasta de los comités antinuclea
rea y del STTE-EI LAS (Sindicato 
de los trabajadores de la Enseñanza 
en Euskadi). 

En la medida que tal trabajo se 
iba realizando, cobraba cada vez más 
fuerza la idea de realizar una Semana 
Antinuclear en la Enseñanza. Con el 
fin de coordinar y organizar las 
actividades de dicha Semana Anti· 
nuclear, se realizó una Asamblea de 
Enseñantes y Estudiantes a nivel de 
Euskadi el pasado día 4 de Abril. Allí 
se trató el trabajo que se podía rea
lizar dentro y fuera de clase, así co
mo las posibles acciones y movili
zaciones a emprender. 

Unidad didáctica sobre la "Energía" 

El de arrollo sobre una unidad 
didáctica sobre el tema de la "ener
gía" acompañados de unos dossiers 
sobre el tema nuclear y la lucha anti· 
nuclear, era una de las bases más im
portantes de actividad de los centros . 

Dentro de las asignaturas respec
tivas se trataba de ir poco a poco a
bordando el tema de la energía . co· 
1110 una aplicación concreta del cam· 
pode estudio de la asignatura que se 
trata . Así se podía ver cómo ésto e 
posible abordarlo dese.le la Física o 
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llamadas escuelas estatales. Las con
secuencias de ésto serían claras; 
se va creando, tras la privatización de 
las ikastolas, una división muy impor
tante en Euskadi entre centros de en
señanza, ambos financiados con dine
ro público, en función del origen lin
güistico. Con el agravante además 
de que un tipo de centros se en
contrarían bajo su control ideológi
co. Este es el verdadero reto que tie
nen las ikastolas por delante: romper 
la vía dP- la privatización, para evolu
cionar por el camino que lleva a la 
escuela pública vasca, y que sólo 
puede entenderse como estructura 
educativa única. 

Defender hoy el euskara es un 
duro trabajo en el cual estamos em
peñados muchos y no queremos per
der fuerzas en esta tarea: garantizar 
que la enseñanza del euskara se abra 
a todas las personas, así como su 
gratuidad, y respetar el pluralismo 
ideológico existente en nuestra so
ciedad, exige que las ikastolas ad
quieran el compromiso de conver
tirse en centro públicos de enseñan
za. De esa manera, la participación 
y ayuda económica que este "Ibilal
dia" nos plantea será no sólo necesa
ria, sino entusiasta. 

Santi Astola 

la Química, la Geografía o la Histo
ria, etc., con el objetivo de poder 
realizar una investigación sobre el 
tema lo más exhaustiva posible. Lo 
fundamental es que surja el debate 
y la participación, además de la pro
pia información en sí. 

Desarrollo de la Semana: 
imaginación a tope 

La forma concreta en que se ha 
ido desarrollando la Semana, ha di
ferido mucho de unos lugares a otros, 
así como del tipo de centro (EGB, 
Institutos, ... ) que se tratara. Si bien 
la base fundamental se encontraba 
en la información y debate a partir 
de la unidad didáctica, todo ha sido 
completado a base de buena dosis de 
ganas e imaginación. 

De esta manera ha sido posible 
desarrollar concentraciones para las 
que se contaba con el apoyo de las 
fuerzas políticas de cada pueblo con
creto, proyección de películas o fil
minas sobre el tema de las centrales 
nucleares, marchas en bicicleta (me
dio de comunicación no sólo sano 
sino también no contaminante), par· 
tic.los de fútbol entre pro-nucleares 
y antinucleares (que ante el riesgo 
de suspensión por falta de presencia 
del equipo pronuclear era obligado 
crear "in itu'' un equipo y una hin
chada pro-nuclear), mura les y comics 
de todo tipo, y referendums con es
candalosos resultados contrarios a las 
opciones pronuc leares. como si lo 

IKASTOLENIBILALDILUZEA 
Los trabajadores de las Ikastolas han protagonizado durante estos últimos 

tiempos enfrentamientos que han conducido a la primera huelga laboral en 
las ikastolas . Con ocasión del "IBILALDIA" han sacado el presente escrito 
elaborado por la COORDINADORA DE LOS TRABAJADORES DE IKAS
TOLAS y han llamado a participar en el IBILALDIA bajo la reivindicación 
de la IKASTOLA PUBLICA. Nuestro saludo y apoyo está con ellos. 

Guraso, irakasle eta haur, herri osoak eraikitako etxea dugu ikastola. 
Beraz, herri osoak eman behar du bere eritzia ikastolen etorkizunaz. Ez du, 
etorkizun hori, inork pribatuan erabaki behar. 

Ikastoletako langi/een eritziz, ikastetxe publikoa behar du izan ikastolak; 
baldintza hauek bete behar ditu: 

J. Euskarazko heziketaren garantia izaten jarraitu, heziketa euskalduna ge
ro eta ume gehiagori zabalduz. 

2. lkastetxe ofiziala eta publikoa izan, instituzio eta erakunde publikoen 
babespean. 

3. Beti euskarazko heziketaren garantía mantenduz, euskal eskola baka
rrenmtz abiatu, ez bait da gure helburua ume euskaldunentzat eskola 
bat eta erdaldunentzat beste bat izatea, Euskal Herriko ume guztientzat 
eskola euskaldun eta herrikoi bakarra lortzea baizik. 

4. Cure gizarteak duen pluralitate ideologikoa errespetatu ikastola barruan. 
5. Ikastolan parte guztien jestio demokratikoa lortu, maila honetan ditugun 

esperientziarik jatorrena bultzatuz. 
6. Dohaintasuna eta langileen kontrataketa publikoa lortu erakunde pu

blikoetatik. 
Herriak ikastolei laguntza ematen jarraitu behar du. Diru-laguntza ere 

bai, beharrezkoa den bitartean. Subentzio ofiziala eskatu behar da ikasto
lentzat, dohaintasuna lortzeko neurrikoa. Baina herriari edo erakunde publi
koei diru-laguntza eskatu baino lehen, ikastola bakoitzak publikoki agertu 
beharko luke zer bide daraman. 

Orain, laguntza ofiziala eta subentzio publikoa lortzeko bideak ikusten 
direnean eta, beraz, ikastolak ikastetxe publiko bihurtu eta herri guztiari 
zabaldu ahal direnean, hor ikusten ditugu ikastola batzuentzako gurasoak 
"bere" ikastola ikastetxe pribatu bezala mantendu nahian. Baina, hori bai !, 
diru publikoa eta herri laguntza eskuratzen jarraituz. 

lende horrek ikastola elementu ideolojiko bezala erabili nahi du, bere 
ideologiaren getho bezala mantendu. Eta hori herriaren dirua, lehengoa eta 
oraingoa, negozio pribatuetarako erabiltzea besterik ez da. Herri osoari 
egindako fraudea, azken baten. 

Beraz, lzerriaren dirua eta laguntza bai, baina ikastola publikoentzat, 
eta ez pribatuentzat. 

lkastoletako langileak ikastola publiko baten oinarri izan behar duen 
kontratatze-era publikoa eta diskriminaziorik gabea eskatu dugu, eta hainbat 
ikastolak eta Federakundeak ez dute onartu nahi. Horregatik, dei bat egiten 
diogu herri osoari: ikastola publikoei laguntza eman, dirulaguntza ere bai. 
Ikastola publikoentzat subentzio publikoa eska. Baina ukatu subentzio hori 
pribatu izaten jarraitu nahi duten ikastolei. Ez eman laguntzarik ikastoletan 
proiektu pribaturik egiteko. 

hubiera computado un Martín Villa 
cualquiera .. . 

Liberemos la energía 

Uno de los temas que más atraen 
la atención a la hora de la discusión 
del problema de la energía nuclear 
es el de las "energías sustitutivas". 
Aquí se analiza el extendido rumor 
de que si no utilizamos hoy en día 
la energía nuclear, vamos a producir 
un retroceso en el desarrollo de la 
ociedad que va a terminar ahogán-

donos ante la falta de fuentes de 
energía. 

ada más lejos de la realidad. El 
problema fundamental no es la fal
ta, en mayor o en menor grado, 
de reservas energéticas, sino el eo_n
trol de las mismas y los derroches 

Bilbon, 1981. eko maiatzak I O. 

con arumo lucrativos (vender es ne
gocio, al margen de que el producto 
vendido sea necesario). No falta e
nergía sino que quienes la "enlatan 
y venden" lo hacen en función, no 
de nuestros intereses, sino de los su
yos. Porque además están verdade
ramente equivocados quienes creen 
que son los núcleos atómicos los 
poseedores de la energía. La energía 
está en nuestras manos, en nuestra 
capacidad de acción; está en las y 
los jóvenes, en las y los trabajadores, 
en nuestra solidaridad ... Librémosla 
de trabas y de propietarios indebi
dos, y demostremos que tenemos en 
energía para hacer un nuevo mundo 
sobre los residuos (radioactivos o no) 
del actual. 

A TINEUTRINO 

Las clases 
en la 
calle 

Ante la decisión de la Delegación 
Territorial del Departamento de 
Educación dd Gobierno vasco de 
cen-ar el Instituto de Bachillerato de 
Hemani durante dos ellas por 
"Incumplimiento del calendario 
escolar", los alumnos del citado 
centro recibieron ayer sus clases en 
plena calle, concretamente en el 
k.iosko de la música del Paseo de los 
Tilos. "El incumplimiento del 
calendario escolar hacer referencia a 
la celebración, durante bonas lectivas 
de actos encuadrados dentro de la 
Semana Antinuclear de Centros de 
Ensei'lanza. 
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